

## 台湾の旅( 2025.5.19-25)

Ken は 30 年ほど前に二度、日本の創造性教育をテーマにして、台北師範大で招待講演を行った。今回は、純粋に、家族との観光旅行である。Sumiko と長男夫婦が参加した。

[ 台北 ]

### 1. 故宮博物館見学



#### 1. ヒスイの白菜



中国の歴代皇帝が収集した、宝物。

#### 2. 唐三彩像

何と佐藤前首相の奥さまが故宮に寄贈された由。



素晴らしいものが、たくさんあった。

## 2. 中正(蒋介石)紀念堂

現在の台湾につながる中華民国の総統の記念堂。

評判の、衛兵の交代式に、多くの観光客が集まった。



堂の内部には、蒋介石の像が設置され、国の現在・未来を見守っている。



### 3. 台北師範大学再訪

30年ほど前講演に訪れた師範大学を再訪した。30年前の日本は、「創造性教育研究」が盛んで、国も元気があった。当時の師範大は、学長が「台湾創造性学会」の会長をつとめ、教師教育に創造性の育成を盛り込み、国を挙げて創造性教育を実践していた。さらに企業等においても創造性の育成が一大潮流であった。その成果が実って、私が最初に訪台した時以後の10年の間に、特許の取得数が3倍に急伸したと研究仲間から聞いた。

小さな国?(地域)が、かつての日本が占有していた半導体、IC、家電等の分野で日本を凌駕している。2024年には、一人あたりのGDPで日本を抜いたようである。一体日本は何をしているのだろうか。そんな感慨に耽った今回の再訪であった。



食堂のランチが安くて、おいしかった。



#### 4. 野柳地質公園

台北からバスで1時間20分位の海岸線にこの公園はある。海に突き出た岬なのですが、海水や波、風や雨などで浸蝕され、以下の写真のように、不思議な形をした岩や石がごろごろしているユニークな土地が広がっている。

##### 岩の女王



## 5. 九份の夜市

台湾北部の山間に位置する九份（きゅうふん）は、ジブリ映画「千と千尋の神隠し」の舞台になったといわれている有名な観光地です。レトロな雰囲気茶馆やレストラン、雑貨店、屋台などが立ち並んでおり、ショッピングや食べ歩きを楽しめるスポットとしても人気があります。夜市が立ち、連日おいににぎわっている。



## 6. 台南への旅

台北地域は水田がほとんどなくて都市化が進んでいるのに対して、台南地域は都市化した中央部の周りを田畑が取り囲んでいる。牧畜も盛んなようである。古い民家の土台を生かして、観光用に作り変えられた民間リゾート・ハウスを借りて、3日間すごした。



林百貨店(最近再建された台湾統治時代の百貨店)



台南の夜市(週一回: とても賑わっていた)



## 7. 最終日(台北のマンダリン・オリエンタルホテル)

最終日は台南から台北に移動して古い建物を改装した趣きのあるマンダリンオリエンタル台北にチェックイン。 アジアとヨーロッパの影響が混ざって素敵な内装。

近くで偶然見つけたお茶屋さんで昼ごはんをして夜はローカルの北京ダック屋さんで鴨をひたすら食べた。



いい旅でした。Ken